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COLEGIO OFICIAL DE MÉDICOS DE SEGOVIA
Plaza de los Médicos Nº 2  

 40005 SEGOVIA
Teléf. 921 42 21 66  •  629 610 457 

 www.comsegovia.com  
administracion@comsegovia.com

HORARIO ATENCIÓN AL COLEGIADO:
Lunes a Jueves

de 9 a 14:30 h. y 16:30 a 19:30 h.
Viernes

de 8 a 15:00 h.

TERTULIA / DEBATE. “SITUACIÓN ACTUAL DE LA 
RELACIÓN DE LOS DOS NIVELES ASISTENCIALES: 
ATENCIÓN PRIMARIA Y HOSPITALARIA”
Martes 27 DE JUNIO DE 2023 a las 17:30 H
Colegio de Médicos de Segovia
Actividad Actos en Honor de la Patrona

DR. FRANCISCO LOZANO SÁNCHEZ
Presidente de la Real Academia de Medicina de Salamanca
DR. LUIS GARCÍA ORTIZ
Académico Numerario de la Real Academia de Medicina de Salamanca
DR. RICARDO SANTAMARIA LOZANO
Académico Numerario de la Real Academia de Medicina de Salamanca
DR. ANTÓNDR. ENRIQUE ARRIETA ANTÓN
Médico Especialista en Medicina Familiar y Comunitaria.
Centro de Salud Palazuelos

MODERA:DR. GRACILIANO ESTRADA TRIGUEROS.
Presidente del Colegio de Médicos de Segovia

BIENVENIDA MÉDICOS RESIDENTES. “EXPERIENCIAS 
COLEGIALES: PUNTO DE VISTA DOCENTE Y COLEGIAL”
Miércoles 28 DE JUNIO DE 2023 a las 18:30 H
Colegio de Médicos de Segovia
Actividad Actos en Honor de la Patrona

DR. JOSÉ RODRÍGUEZ SANZ.
Vicepresidente 1º
Vocal de Médicos de AP Urbana del Colegio de Médicos de Segovia.

DRA. MARINA DE LA INFANTA PÉREZ.
Ex-Vicepresidenta 1ª
Ex Vocal de Médicos de AP del Colegio de Médicos de Segovia.

Certificado pago cuotas Colegiales IRPF 2022

Podéis solicitarnos el certificado de pago de cuotas colegiales para el IRPF 2022 
bien llamándonos al 921 42 21 66 o bien por email a:
administracion@comsegovia.com o webmaster@comsegovia.com

XXXVI Congreso SGGCyL Organiza:Sociedad de 
Geriatría y Gerontología de Castilla y León
6-7 de octubre Complejo Asistencial de Segovia

https://www.congresosggcyl.es/
Adjuntamos el programa en la sección de Anexos

https://www.congresosggcyl.es/


      19:00 H.19:00 H.                      TERTULIA/DEBATE:TERTULIA/DEBATE:  
                                                                  MUSEO ESTEBAN VICENTE.MUSEO ESTEBAN VICENTE.
                                      

                "SITUACIÓN ACTUAL DE LA ATENCIÓN PRIMARIA RURAL""SITUACIÓN ACTUAL DE LA ATENCIÓN PRIMARIA RURAL"
                                                                                              
                                                      

                              INTERVIENEN:INTERVIENEN:        DRA. DELIA DE LUCAS SAN ATANASIO.DRA. DELIA DE LUCAS SAN ATANASIO.  
                                                                                        Vocal de Médicos de AP Rural del Colegio de Médicos de Segovia.Vocal de Médicos de AP Rural del Colegio de Médicos de Segovia.

                                                                                        DRA. MÓNICA ÁLVAREZ GONZÁLEZ.DRA. MÓNICA ÁLVAREZ GONZÁLEZ.
                                                                                        Coordinadora del Centro de Salud de Navafria.Coordinadora del Centro de Salud de Navafria.

                                                                                        DR. FRANCISCO UBET BARBERÁ.DR. FRANCISCO UBET BARBERÁ.
                                                                                        Médico Residente de Medicina Familiar y Comunitaria.Médico Residente de Medicina Familiar y Comunitaria.

                                                                                        DRA. JULIA GARCÍA GARCÍA.DRA. JULIA GARCÍA GARCÍA.
                                                                                        Directora Médica de Atención Primaria de Segovia.Directora Médica de Atención Primaria de Segovia.  
                                                  

                                                  MODERA:MODERA:        ÁLVARO GÓMEZ.ÁLVARO GÓMEZ.
                                                                                          Dpto. Comunicación ICOMSG.Dpto. Comunicación ICOMSG.                                
                                                    

    20:15 H.20:15 H.                                        VISITA AL MUSEO.VISITA AL MUSEO.
                                                                              

    21:00 H.21:00 H.                                        VINO ESPAÑOL EN EL MUSEO.VINO ESPAÑOL EN EL MUSEO.                                                                    

  17:30 H.17:30 H.                    TERTULIA/DEBATE:TERTULIA/DEBATE:
                                                                          SEDE DEL C OLEGIO. PL. DE LOS MÉDICOS Nº 2. SEGOVIA.SEDE DEL C OLEGIO. PL. DE LOS MÉDICOS Nº 2. SEGOVIA.
            

                                          

                  "SITUACIÓN ACTUAL DE LA RELACIÓN DE LOS DOS NIVELES"SITUACIÓN ACTUAL DE LA RELACIÓN DE LOS DOS NIVELES
                        ASISTENCIALES: ATENCIÓN PRIMARIA Y HOSPITALARIA".ASISTENCIALES: ATENCIÓN PRIMARIA Y HOSPITALARIA".
                          

                          

                      IINTERVIENEN:NTERVIENEN:      DR. FRANCISCO LOZANO SÁNCHEZDR. FRANCISCO LOZANO SÁNCHEZ
                                                                                      Presidente de la Real Academia de Medicina de SalamancaPresidente de la Real Academia de Medicina de Salamanca
                                                                              DR. LUIS GARCÍA ORTIZDR. LUIS GARCÍA ORTIZ  
                                                                                      Académico Numerario de la Real Academia de Medicina de SalamancaAcadémico Numerario de la Real Academia de Medicina de Salamanca
                                                                              DR. RICARDO SANTAMARIA LOZANODR. RICARDO SANTAMARIA LOZANO
                                                                                      Académico Numerario de la Real Academia de Medicina de SalamancaAcadémico Numerario de la Real Academia de Medicina de Salamanca
                                                                              DR. ENRIQUE ARRIETA ANTÓNDR. ENRIQUE ARRIETA ANTÓN
                                                                                      Médico Especialista en Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Palazuelos.Médico Especialista en Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Palazuelos.  

                                          MODERA:MODERA:    DR. GRACILIANO ESTRADA TRIGUEROS.DR. GRACILIANO ESTRADA TRIGUEROS.
                                                                                      Presidente del Colegio de Médicos de SegoviaPresidente del Colegio de Médicos de Segovia
                                                          

                                                                                                                                                                            

                                    

  19:00 H.:19:00 H.:    MISA EN HONOR A LA PATRONA NTRA. SRA. DEL PERPETUO SOCORROMISA EN HONOR A LA PATRONA NTRA. SRA. DEL PERPETUO SOCORRO
                                      Iglesia del Corpus Christi. (Pl. del Corpus), con la intervención del Coro.Iglesia del Corpus Christi. (Pl. del Corpus), con la intervención del Coro.

  20:30 H.20:30 H.      VINO ESPAÑOL.VINO ESPAÑOL.                                                                          

ACTOS CONMEMORATIVOS  en honor a la Patrona

18:30 H.18:30 H.            PALABRAS BIENVENIDA Y ENTREGA DE CREDENCIALESPALABRAS BIENVENIDA Y ENTREGA DE CREDENCIALES
                                                  Dr. Graciliano Estrada Trigueros. Presidente ICOM SG.Dr. Graciliano Estrada Trigueros. Presidente ICOM SG.

18:45 H.18:45 H.              CONFERENCIA:CONFERENCIA:  
                                        "EXPERIENCIAS COLEGIALES:"EXPERIENCIAS COLEGIALES:    PUNTO DE VISTA DOCENTE Y COLEGIAL".PUNTO DE VISTA DOCENTE Y COLEGIAL".
                                                                                            DR. JOSÉ RODRÍGUEZ SANZ.DR. JOSÉ RODRÍGUEZ SANZ.
                                                                                            Vicepresidente 1º-Vocal de Médicos de AP Urbana del Colegio de Médicos de Segovia.Vicepresidente 1º-Vocal de Médicos de AP Urbana del Colegio de Médicos de Segovia.

                                                                                            DRA. MARINA DE LA INFANTA PÉREZ.DRA. MARINA DE LA INFANTA PÉREZ.
                                                                                            Ex-Vicepresidenta 1ª- Ex Vocal de Médicos de AP del Colegio de Médicos de Segovia.Ex-Vicepresidenta 1ª- Ex Vocal de Médicos de AP del Colegio de Médicos de Segovia.

                                              
                                              LULUGAR:GAR:            Sede del Colegio. Pl. de los Médicos nº 2. SEGOVIA.Sede del Colegio. Pl. de los Médicos nº 2. SEGOVIA.
          

  20:30 H.20:30 H.      CENA EN RESTAURANTE CLAUSTRO DE SAN ANTONIO EL REALCENA EN RESTAURANTE CLAUSTRO DE SAN ANTONIO EL REAL
                                      Precio del menú para colegiados:Precio del menú para colegiados:    20 €20 €                                                                    

MARTES, 27 DE JUNIO DE 2023

LUNES, 19 DE JUNIO DE 2023

Imprescindible confirmar asistencia antes del 16 de junio - Tfº 921 422 166 - 629 610 457
 

MIÉRCOLES, 28 DE JUNIO DE 2023 
 "BIENVENIDA MÉDICOS RESIDENTES"

Imprescindible retirar invitaciones en el Colegio antes del 23 de junio

Colaboradores: 

Imprescindible confirmar asistencia antes del 23 de junio- Tfº 921 422 166  - 629 610 457.  
 

 

(Pl. Bellas Artes,  s/n. Segovia)
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Secciones Informativas 
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Comunicaciones de Interés
Mutual Médica, la mutualidad de los médicos, celebra su asamblea general donde se 
aprueban mejoras en las coberturas de los mutualistas

•       La mutualidad amplía su Seguro de Incapacidad Laboral “30 primeros días” y adapta su seguro de alternativa a autónomos 
a los nuevos tramos del RETA.
 
•       Mutual Médica ha obtenido en 2022 un beneficio de 7,4M€, duplicando el porcentaje de crecimiento medio del sector. 
•       La entidad alcanza 147,8M € en volumen de primas, superando en un 25% los resultados de 2021.

Adjuntamos la nota de prensa en la sección de Anexos

Ofertas de Empleo
COMPLEJO ASISTENCIAL DE SEGOVIA BUSCA CON URGENCIA ESPECIALISTA EN 
DIGESTIVO PARA CUBRIR UNA BAJA MATERNAL .

COMPLEJO ASISTENCIAL DE SEGOVIA BUSCA CON URGENCIA 2 URÓLOGOS (VIA MIR) 
CONTRATO DE INTERINIDAD DE LARGA DURACIÓN .   

COMPLEJO ASISTENCIAL DE SEGOVIA BUSCA CON URGENCIA MÉDICOS ESPECIALISTAS EN 
LAS ESPECIALIDADES DE: ANESTESIA Y REANIMACIÓN,  DERMATOLOGÍA, CARDIOLOGÍA, 
TRAUMATOLOGÍA, OTORRINOLARINGOLOGÍA, MEDICINA INTERNA, NEUROLOGÍA,  
URGENCIAS, MEDICINA FÍSICA Y REHABILITACIÓN .
Interesados contactar con: Tfº  921 419 100 - Ext. 59270/58475;  email:  personal.hgse@saludcastillayleon.es

GERENCIA DE ASISTENCIA SANITARIA DE SEGOVIA BUSCA CON URGENCIA MÉDICOS 
ESPECIALISTAS EN MEDICINA FAMILIAR Y COMUNITARIAPARA ZONA URBANA/RURAL .
Interesados contactar con:  Tfº: 921 419 330  -Ext. 57717 /57716 
email:  personal.gapse@saludcastillayleon.es, dzgutierrezb@saludcastillayleon.es

Residencia de la Tercera Edad precisa incorporar médico/a ubicada en Santa María la 
Real de Nieva .

Se trata de un contrato indefinido. | 
Se ofrece salario y jornada a convenir. | 
Imprescindible Homologación.
Interesados: 648 792 355. | 921 59 40 29

Oferta Centro Médico Estético ubicados en la C/ Gobernador Fernández Jimenez
“¿Eres Dermatólogo y buscas  una consulta para atender a tus pacientes?. Centro Médico con todos los permi-
sos, en plena C/ Gobernador Fernández Jiménez  te ofrece esta oportunidad. Secretaria, gestión de citas de tus 
pacientes por parte del Centro Médico. Dirección web: www.anbecentromedicoestético.com

Consulta por días sueltos, horas o semana completa a tu elección. 
Ponte en  contacto con nosotros al teléfono 696 47 62 62  Pregunta por Beatriz. “ 

 

Secciones Informativas 

http://www.anbecentromedicoest�tico.com
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OFERTA DE EMPLEO MÉDICO/A RESIDENCIA OLMEDO

En IHS (Integrated Health Services) buscamos MÉDICO/A para residencia de mayores ubicada en OLMEDO.
Requisitos: Títulación oficial en Medicina y colegiación.

Tareas a realizar: realización de reconocimientos médicos a residentes, realización de diagnósticos, prescripción 
de tratamientos, seguimiento sanitario a residentes, etc.

Ofrecemos:
• Jornada parcial de 21 horas semanales.
• Estabilidad laboral con contrato indefinido.
• Horario flexible.
• Posibilidad de compatibilidad con otro empleo.

Si estás interesado/a, envía tu Curriculum Vitae a manuel.ortuno@ihs-services.com
indicando “Médico/a Olmedo” en el título.

Oferta Jefe de Servicio Cirugía Oral y Maxilofacial

Adjuntamos la oferta en la sección e Anexos

Secciones Informativas 



6
PAGINA

En las siguientes páginas figuran los documentos anexos a los artículos e informaciones del boletín y el Dossier de prensa 
semanal.

ANEXOS

Secciones Informativas 

Anexos



XXXVI Congreso

SGGCyL 

Organiza:

Sociedad de Geriatría
y Gerontología
de Castilla y León

6-7 de octubre

Complejo Asistencial de Segovia

S O C I E DA D  D E  G E R I AT R Í A  Y G E RO N TO LO G Í A
D E  CA S T I L L A  Y L E Ó N

2023 



Organiza: Sociedad de Geriatría
y Gerontología
de Castilla y León

I N F O R M A C I Ó N
G E N E R A L6-7 de octubre • 2023

J U N T A
D I R E C T I V A

Presidente de Honor:  Juan Antonio González González

Presidente: Javier Pérez-Jara Carrera

Secretario: Angelica Muñoz Pascual

Tesorera: Ana Ruiz Moreno

Vocal Ávila: Mª Victoria Hernández Jiménez

Vocal Burgos: Nieves Pereira de Castro Juez

Vocal León: Javier Idoate Gil

Vocal Palencia: Roberto Prieto Sanz

Vocal Salamanca: Carmen Pablos Hernández

Vocal Segovia: Angélica Muñoz Pascual

Vocal Soria: Mª Jesús Garijo Abad

Vocal Valladolid: Javier Blanco Varela

Vocal Zamora: Guzmán Tamame González

C O M I T É  O R G A N I Z A D O R
Y  C I E N T Í F I C O

Javier Pérez-Jara Carrera

María Teresa Guerrero Díaz

Ana Ruiz Moreno

María Aránzazu Herranz Rodao

Angélica Muñoz Pascual

Alberto María Núñez Sanz

Inmaculada Gómez Pérez

María Cruz Macías Montero

Elena Ridruejo Gutiérrez de la Cámara

Elodia Teresa Bernabeu Serrano

Pilar Jesús del PozoTagarro

S E D E

Complejo Asistencial de Segovia
C/ de Luis Erik Clavería
 s/n, 40002 Segovia

F E C H A

 6 y 7 de octubre de 2023

Plataforma para envío de comunicaciones
Abierta desde el 1 de junio al 15 de
septiembre de 2023

P R E C I O S  D E  I N S C R I P C I Ó N

No socios: 130€ + IVA
Socios: 90€ + IVA
Residentes: 60€ + IVA
Enfermería: 60€ + IVA 
Socios eméritos: Gratis

S E C R E T A R Í A  T É C N I C A

Jesús Martín García

jesus@bsj.plus
627 525 565

XXXVI Congreso

SGGCyL 



Organiza: Sociedad de Geriatría
y Gerontología
de Castilla y León

P R O G R A M A6-7 de octubre • 2023
XXXVI Congreso

SGGCyL 

V I E R N E S  6  D E  O C T U B R E  2 0 2 3

10:00-11:00 h.
• Disfagia

11:00-12:00 h.
• Lesiones relacionadas con la dependencia (Unidad de Curas de Segovia)

16:30-17:00 h.
• Recepción y entrega de material (carpetas-identificación)

17:15-18:00 h.
• Conferencia inaugural

17:00-17:15 h.
• Inauguración
Autoridades de la Comunidad y locales
Gerente del CASE
Consejero de Sanidad
Delegado Territorial
Alcalde de Segovia

12:00-13:00  h.
• Experiencias saludables

 Dª Florentina Zurdo Martin y Ana Belén  de Lucas Monedero
Servicio de Geriatría. Hospital de Segovia.

 Dª  Belen Pascual de la Fuente y Juana Rituerto Cuerdo
Unidad de heridas. Hospital de Segovia. 

D. José Augusto García Navarro

18:00-18:30 h.
• Café.
  Presentación de comunicaciones 3-4 minutos cada una (SALA PARALELA)



Organiza: Sociedad de Geriatría
y Gerontología
de Castilla y León

P R O G R A M A6-7 de octubre • 2023
XXXVI Congreso

SGGCyL 

• ITU en paciente mayor
   Dª. María Milagros Montero - Servicio de Enfermedades Infecciosas. Hospital del Mar de Barcelona

• Patología infecciosa respiratoria.
   D. Graciliano Estrada Trigueros - Neumólogo. Complejo Asistencial de Segovia

• Atención en pacientes con bacterias multirresistentes.
   Dª. Ana Carrero Gras  - Medicina Interna. Complejo Asistencial de Segovia

21:30 h.
• Cena

Moderador: D. Alberto María Núñez Sanz - Servicio de Geriatría. Complejo Asistencial Segovia

18:30-20:00 h.

INFECCIONES MÁS FRECUENTES EN EL PACIENTE MAYOR
(20 minutos/ponente y 30 minutos debate)

M E S A  1

S Á B A D O  7  D E  O C T U B R E  2 0 2 3

Moderador: Dña. María Teresa Guerrero Díaz - Servicio de Geriatría. Complejo Asistencial Segovia

09:00 - 10:30 h.

SALUD DEL HUESO Y EL MÚSCULO
(20 minutos/ponente y 30 minutos debate)

M E S A  2

• Métodos diagnósticos en sarcopenia.
    Dª. Cristina Bermejo - Jefa de servicio de Geriatría del Hospital Puerta de Hierro de Madrid

• Sarcopenia en los distintos escenarios y patologías.
    D. José María Palacio Mures - Endocrinología. Hospital Río Hortega de Valladolid

• Osteoporosis y tratamientos.
   D. Alfonso González Ramírez - Geriatra. Complejo Universitario de Salamanca

10:30 - 11:00 h.
• Café. Presentación de comunicaciones 3-4 minutos cada una.  (SALA PARALELA)



Organiza: Sociedad de Geriatría
y Gerontología
de Castilla y León

P R O G R A M A6-7 de octubre • 2023
XXXVI Congreso

SGGCyL 

Moderadora: Dª Arancha Herranz Rodao - Servicio de Geriatría. Complejo Asistencial Segovia

11:00-12:30 h.

CUIDADOS EN PACIENTES GERIÁTRICOS
(20 minutos/ponente y 30 minutos debate)

M E S A  3

• Alimentación e hidratación en el paciente mayor con demencia.
   Dª Susana Postigo Navarro - Servicio de Geriatría. Complejo Asistencial de Segovia 

• Valoración Geriátrica Integral en enfermería
   Dª. Virtudes Niño Martín - Profesor Asociado. Universidad de Valladolid.

• Presentación nuevos protocolos: Cuidados de la boca en el paciente paliativo.
   Dª. María Victoria Hernández Jiménez - Geriatra. Complejo Asistencial de Ávila.

Moderador: Dña. Angélica Muñoz Pascual - Servicio de Geriatría. Complejo Asistencial Segovia

12:30-13:50 h.

SEGURIDAD MEDICAMENTOSA EN EL PACIENTE MAYOR
(20 minutos/ponente y 30 minutos debate)

M E S A  4

•  Polifarmacia y adherencia terapéutica.
   Dª Elena Moreno Sánchez. Farmacéutica de Atención Primaria. Gerencia de Asistencia Sanitaria de Segovia

• Prescripción y desprescripción en el paciente mayor. Conciliación terapéutica.
   Dª Teresa Rico Gutiérrez - Farmacéutica. Complejo Asistencial de Segovia

•  Alternativas terapéuticas a la vía oral.
   Dª Paula Yubero García - Servicio de Geriatría. Complejo Asistencial de Segovia

13:50 - 14:00 h.
• Clausura

16:00-17:00 h.
• Asamblea socios SGGCYL



6-7 de octubre
2023 

XXXVI Congreso

SGGCyL 
S O C I E DA D  D E  G E R I AT R Í A  Y G E RO N TO LO G Í A
D E  CA S T I L L A  Y L E Ó N

Sociedad de Geriatría
y Gerontología
de Castilla y León

Secretaría Técnica:

jesus@bsj.plus
+34 627 525 565

bsj.plus

Organiza:
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su asamblea general
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Mutual Médica, un año más, demuestra su buena gesti ón y solidez 
 
Las cuotas de la entidad han aumentado en un 9,5%, lo que quiere decir que 
ha duplicado el porcentaje de crecimiento medio del se ctor  (4,5%). En lo 
que se refiere a la ratio de solvencia,  que exige la Dirección General de 
Seguros y Fondos de Pensiones (DGSFP), la organización de economía 
social colaborativa  no solo lo ha superado con creces,  sino que ha 
duplicado la tasa (con un 236%), consolidándose como una entidad sólida y 
estable. 
 
Este pasado martes 20 de junio la Asamblea General de mutualistas , ha 
aprobado por unanimidad las Cuentas Anuales de la entidad referidas al 
ejercicio cerrado de 31 de diciembre pasado, además de aprobar la gestión del 
Consejo de Administración.  
 
Fuera de los puntos que se han sometido a la Asamblea con carácter ordinario, 
con carácter extraordinario se han abordado temas tan relevantes como la 
adaptación de la cobertura MEL  (alternativa RETA) al nuevo sistema de 
cotización para autónomos en función de su rendimiento neto, esto permite a 
los médicos mutualistas obtener mejores rendimientos sobre su actividad 
profesional ya que el MEL se rige por un sistema de capitalización individual, 
de tal modo que las cuotas aportadas por cada mutualista son propia s.  
 
Adicionalmente, la mutualidad rentabiliza las aportaciones del MEL de cada 
mutualista a su favor, para que obtenga los ingresos máximos en el momento 
de su jubilación. 
 
En la Asamblea también se ha aprobado la modificación de algunos aspectos 
de los estatutos sociales de la entidad y de su reglamento electoral, al igual que 
la propuesta de un reglamento para la Asamblea y la presentación de las 
nuevas mejoras en el Seguro de Incapacidad Laboral de “30 Primeros 
días”. 
 
“Como entidad de economía colaborativa y de previsión social, la Asamblea 
General es el punto de encuentro de todos los mutualistas que nos permite 
valorar el ejercicio anterior y aprobar de manera conjunta mejoras en beneficio 
del colectivo.” Dr. Luis A. Morales, presidente de Mutual Médica.  
 
Así, en la Asamblea del día 20, se ha aprobado la modificación del 
reglamento del seguro , permitiendo que, en adelante se cubra prestación por 
hospitalización a partir del primer día y no del cuarto, como hasta ahora. 
 
La mejora entrará en vigor el día 1 de julio de este año y si bien es una mejora 
de menor calado que la que se aprobó en la Asamblea anterior (con cuya 
modificación del seguro tanto de “30PD” como de “Invalidez” la mutualidad 
pasa a reconocer prestaciones por incapacidad mental y por otro lado se 
amplió el permiso de paternidad hasta 16 semanas), de nuevo los mutualistas 
han podido beneficiarse de una ampliación de cobert uras sin 
encarecimiento de primas. 



 

 
 
Cifras presentadas en la Asamblea General de Mutual istas 
 

Cifras 2022 
Beneficio neto 7,4 millones de euros 
Volumen de primas 147,8 millones de euros 
Número de mutualistas cubiertos 82.100 personas 
Activos gestionados 1.300 millones de euros 
 

Ver más datos en el informe anual de la 
entidad.   
 
Acerca de Mutual Médica 
 
Mutual Médica es una entidad sin fines lucrativos, creada y gestionada por médicos 
para dar un servicio a los médicos; reinvierte en los mutualistas todos los beneficios 
que genera. En Mutual Médica el mutualista es, al mismo tiempo, propietario de la 
entidad, y participa en la toma de decisiones a través de la Asamblea.  
La misión de Mutual Médica es asegurar a los médicos para que puedan ejercer su 
profesión con tranquilidad en toda una vida profesional, con especial atención a los 
tres momentos que generan una mayor inquietud: el comienzo de la vida laboral, el 
inicio de una actividad por cuenta propia y la jubilación. 
Mutual Médica ofrece seguros que cubren las prestaciones de incapacidad laboral, 
dependencia, vida y jubilación, entre otros, sustentándose en tres valores 
fundamentales: confianza, especialización y compromiso. 
 
 
Para más información 
 
Gemma Fornas Pallejà 
MUTUAL MÉDICA 
gfornas@mutalmedica.com 
M: +34 652 575 096 
 
V3RTICE 
Clara Gómez 
clara@v3rtice.com 
M: +34 675 1462 32 
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FUNDACIÓ ASSISTENCIAL DE MÚTUA DE TERRASSA 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

 

Jefe de Servicio 
Cirugía Oral y Maxilofacial 

(Ref. MEM6/23) 

 

Su función será coordinar, supervisar y dirigir a los facultativos del servicio bajo su 

responsabilidad, para garantizar el cumplimiento de los objetivos detectando, 

desarrollando el equipo y asegurando el buen clima laboral, así como proporcionar 

atención médica especializada al enfermo para conseguir su curación o en su defecto, 

garantizar una adecuada calidad de vida en el transcurso de la enfermedad. 

 
 

 
Requisitos:  

 

• Grado en Medicina 

• Especialista en cirugía oral y maxilofacial 

 

 

Ofrecemos:   

 

• Liderar el servicio y que defina e implante un plan estratégico para el servicio, que es 

referencia para toda la ciudad de Terrassa y municipios circundantes. 

• Puesto de trabajo: Terrassa (Barcelona) 

 

 

Las personas interesadas pueden adjuntar su currículum a 

https://www.mutuaterrassa.com/ca/ofertes-de-feina  

  

 



La Atención Primaria Rural, a debate en Segovia
El Colegio de Médicos de Segovia y la Fundación Caja Rural celebraron este lunes 19 una jornada de de-
bate en torno a la Atención Primaria Rural. Una realidad asistencial que, tras los dos años de pandemia, 
vuelve a mostrar en estos momentos las mismas deficiencias que arrojaba antes de ese período

Noticias Sanitarias

https://www.medicosypacientes.com/articulo/la-atencion-primaria-rural-debate-en-segovia


Secciones Informativas 

Dossier de Prensa

https://www.eladelantado.com/
https://www.elnortedecastilla.es/segovia/
https://www.eldiasegovia.es/
http://www.medicosypacientes.com/
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Las consultas 
de turistas 
extranjeros 
sobre Segovia 
superan a las 
nacionales 

La Junta reanuda el procedimiento de 
contratación de las obras del Hospital 
Somacyl amplfa el periodo de presenlación de oferlas hasla el jueves 29 de junio 

ICA.L·PATRICIAMAATIH 

seoo" 
... Elconcejalen funciones de 
1\!rismo del Ayuntamiento de 
Segovia, Miguel Merino, avalllÓ 
que, por primera yez desde que 
comenz6lapandemiade2020, 
el número de consultas de tu
ristas extranjeros supera a la de 
los visitantes nacionales. Ade
más, a falta de los datos concre
tos de visitas, la ciudad recupe
rael pulso del turismo asiático. 
Merino traslad6 también queen 
abril, oon 2,194 dlas de pernoc
lación, se consiguieron los me
jores dalos de la historia. 

La pandernia, recordó el COR

cejal en funciones de Thrismo, 
puso -a cero-este sector, lo que 
marc6"e1esfueno"delaempresa 
municipal Thnsmo de Segavia, 
especialmente sus trabajadores 
quese enfrentaron a un proce
so deERTE. ~Hemosintentado 
normalizar lasituaci6nde lacm
presa y, desde luego, mantener 
todos los puestos de trabajo co
mo empresa públkaqueesyen 
la que l'feemos, se tiene que ges
tionarel turismo desde el Ayun
tamiento-, argumentó .• 

ELADELA.tfTADO 
SEGO.'A 

••• la Sociedad Públicade Infraes
tructuras y Medio Ambiente, So
macyl,dependientedelaConscje
rladeMedioAmbiente, Vivienday 
Ordenación del Territorio, ha pu
NícadoenelPorta1deContratad6n 
del Sector Público lacontinuación 
del procedimiento de licitación de 
las obras de urbanización del com
plejo asistencial yeducativo de Se
gavia, una "tZ recibida la Resolu
ción del Tribunal Administrativo 
de Recursos Contractuales de Cas
tillayLeón(TARCCYL),porlaque. 
desestima en su integridad el re
curso interpuesto por la Cámara 
de Contratistas de Castilla y León 
frente al pliego decláusulas admi
nistrativas particulares de este pro
ceso de contratación. 

La Resolución del TARCCYL 
establece, por tanto, el levanta
miento de In suspensión del pro
cedimiento que habia acordado 
el18 de mayo, rnlentras se resol
vía el recurso presentado, cuando 
restaban 12 drasdel plazo de 26 
dias naturales establecido en la li
citación para la presentación de 
ofertas por parte de las empresas 

Juan Vicente Cuesta, 
nuevo presidente de 
la AECC en Segovia 
IilADELAHTADO 

... El Consejo Nacional de la 
Asociación Española Contra el 
Cáncer (AECC) ha aprobado el 
nombramiento de Juan Vicen
te Cuesta como presidente de la 
Asociación en Segovia en susti
tución deAna Sanjosé. Desde la 
Asociación, agradecen "Jalabor· 
y~el esfuerzo- de la anterior presi
denta, quirn estu\'O al mntedesu 
mandato durante ocho años. Los 
estatutosdelaAECCindicanque 
el mandato deun presidente pro
vincial no puede extenderse más 
deochoafios, moti\:c porel que sc 
ha producido la renovación. 

Cuesta,nacidoenSrgoviaymi
litar de formación, es general de 
artilltria desde 2011 ybasido di
rector del Patronato de Huérfa
nos del Ejército de Tierra bastael 
2021. Durante los próximos cua
tro años, el nuC\'O presidente tra
bajará para mejorar los servicios 
gratuitos, prestaciones yrecursos 

quelaAsociación viene ofreciendo 
a la población dcSegovia. También 
dedicará sus esfuerzos a que to
dala sociedadsego\ianasepacó
mopmt'nirelcán«r,adoptando 
hábitos de vida saludable e infor
mando sobre detecr:ión precoz de 
la enfermedad, y sensibilizándo
la para que conlribuya al impul
so a la investigación con el fin de 
alcanzar el reto de superarel70% 
desupervi\wciaparaelaño20S0. 

~Sah'ar vidas es el objeth'O de 
nuestraAsodacl6n ypor este moti
\'Ose ba propuesto el reto de supe
rareI7O%dcsupervi\'eociaparael 
año 2030. Desde Segovia \'3Jl'lOS a 
contnbuiraesteretoaumentando 
nuestra actividad en la pre\l~oción 
del cáncer, en el apoyo y acompa
ñamiento al pacientey a su familia 
eimpulsadoJain\~stigaciónonco

Iógioa. &tamosS<gWOO de"", oon 
el 8po}'O denuestra sociedad, soli· 
dariayoomprometida, \'lUIlOS apo
derconseguirlo-,afllDlaCuesta .• 

da al Hospital de Segovia debido a 
lama)'orcapacidaddetráficoque 
deberásoportarconlaampliación 
de las instalaciones: la renovación 
y ampliación de las redes de abas
tecimiento y saneamiento, gas y 
telefonra¡ y la pavimentación de 
nuevas calles, aceras y glorietas. 

El proyecto plantea también 
una dotación de aparcamiento 
con 150 plazas adicionales a las 
ya existentes, y la posibilidad de 
acceso mediante transporte pú
blico a los ed Hicios de servicios, 
asi como la implantación de una 
red de calor sostenible que per
mitirá abastecer al Complejo y 
a los centros públicos próximos. 

\ 
Pfano de ufbanlución del Oo<"pI.j'''''''''''''' y Ed,,,.Iiv,. 

La urbanización.seoompletaoon 
los trabajos dejardineriacn glorie
tas y zonas de clsptd de bajo man-

interesadas. Somacyl reanuda el 
procedimiento de contratación y 
la fecha fUla) para la presentación 
deofertas queda ahora establecida 
en el 29 de ju nio a las 14.00 horas. 

Una vez recibidas las ofertas, 
la estimación para realizar la ad
judicación de las obras se prevé 
en el plazo de un mes, y poste
riormentese llevará a caboel re
pianteo e inicio de los trabajos. 

Las obras de urbanización del tenimiento, asi como arbolado e 
complejo asistencial y educati\"O instalación de mobUinrio ~rbano. 
de Segoviatienen un importe de Las obras prevén remover 
+,3 millones decuros (4.284.695 50.000 mS decxcavaciónendes
euros)yunplazodeejecuciónde12 . monte de tierras y otros 12.000 
meses, Consisten cnla construc- mS en zanjas, instalar 6,5 km 
cióndelosnuevosvialeseinfraes- de tuberias, manejar 8,000 m2 
tructuras necesarias para la am- de baldosa hidráulica en aceras, 
pliación del complejo asistencial 1.600 m2 de adoquln de grani
Incluyen lamodific.ación deldise- to y 7S columnas de alumbrado 
ño de la actual rotonda de entra- público con iluminación LEO •• 

CaixaBank renueva su colaboración con 
FES para el Premio 'Empresario del Año' 
ElADELAHTADO 

seoo" 
... CaixaBank ha renovado el 
acuerdo de colaboración con la Fe
deración Empresarial Segoviana 
(FES) mediante el que la entidad 
finandrra patrocinará la edición 
de la gala de entrega de los 'Pre
mios FES al Empresario del Año 
de Segovia, que está tendrá lugar 
el próximo 6 dejuJio en el Enlo
sado de la Catedral. 

El convenio ha sido suscrito 
por el pres idente de la Federa
ción Empresarial Segoviana, 
Andrés Ortega, y por parte de 
CaixaBank, por la directora te
rritorial en Castilla y León, Belén 
Martín. También han participa
do en el acto de firmade} acuer
do el diredordeárca de Negocio 
de CaixaBanken Segovia, Pablo 
Gómez, y Beatriz·Escudero, se
cretaria general de la FES. 

La directora territorial de 
CaixaBank en Castilla y León 
ha destacado que -es un or
gullo para CaixaBank apoyar 

Belén Martin, de Cabr:aBank, y Andfés Ortega, de FES. 

un año más unos premios que 
reconocen el trabajo, el talen
to y el esfuerzo de los empre
sarios segovianos·. -Hoy más 
que nunca queremos estar al 
lado del tejido empresarial se
goviano para ayudarles en to
do aq~ello que necesiten-, ha 

\apunta(lo Martln. 
El preSIdente dela Federación 

Empresarial Segoviana, por su 
parte, ha subrayado ·Ia impor
tancia de mantener el apoyo de 
CaixaBank a nuestros premios, 
con los que queremos reconocer 
públicamente el talento y la valía 
de los galardonados y, por exten
sión, de todos y cada uno de los 
empresarios de la provincia-, ha 
remarcado Ortega .• 
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Sanidad estudia retirar este 
mes la mascarilla obligatoria 
Los expertos dirán si la eliminación se va a hacer de forma prolongada. definitiva o escalonada 

AGEHCI.A.SI BEGOIL\ FE Rn.l.HOIl 

""'" 
... EI m inistro de Sanidad, J osé 
Miñones, anunció una reunión del 
Consejo Interterr itorial del Sis· 
tema Nacional de Salud (Cisns) 
a finales dejunio para debatir la 
eli minación de la obligatoriedad 
de la mascarilla en centros sanita
rios, sociosanitarios y farmaci as, 
Si bien reiteró que la última de· 
cisión es de los c.xpertos del Cen
tro de Coordinación de AJertas y 
Emergencias Sanitarias, 

AsI se pronunció el ministro en 
una entrevista en RadioNacional 
Española(R~Tf.). ·Hayquehacer
lo con rigor, hay que hacerlo con 
ser iedad~, expresó, para añadir 
que será n los expertos quienes 
gufen sobre el proceso de retira
da; esto es, si se hace "de forma 
prolongada, de forma definitivn 
O de forma escalonada~, 

AsI, vaticinó que España está 
"más cerca" de un uso · recomen
dado" que de un uso ·obligatorio· 
de la mascarilln en estos centros, 
aunque Mi ñones defendió su uti
lización, sobre todo para proteger 
a los mayores de los virus respira
torios, quena tienen por qué ser 
covid, ~-Podríamos pensar sobre 
los centros de dln o donde están 
nuestros padres, abuelos y mayo
res y si ahi hay que retirarla o no 
hay que re tirarla", apostilló. 

Además,el responsable sanita
rio comentó que, aunque "la ma· 
yoria de la gente ya se olvida de la 
mascarilla en las oficinas de far
macia, tal romo recuerda siempre 
el Consejo del Colegio Oficial de 
Farmacéuticos, son centros sani· 
tarios, por lo tanto se rigen por la 
misma norma-, 

VACUNADERRFUERZO 
Preguntado sobre si la nue\'a dosis 
de refuerzo de la \'acuna contra el 
covid \'a a ser con Hipra, Miño
nes aseguró que ya se estableció 
el calendario para la vacunación 
a partir del mes de octubre para 
los mayores deBO añosytambién 
todos los sanitarios con la vacu
na de Hipra, ·Apartir de aM, se 
seguirá en esa combinación con 
el resto de \'acunas que dispone
nlOs·, uplicó. 

Miñones también resaltó que 
España "dest aca precisamente 
por un sistema de vacunaci6n ya 
muy experimentado y muy asen· 
tado·, por loque,con la nue\'3 \'a

cuna, "hayquedarlerontinuidady 

Una sanitaria de un hospital sostlene una masea.rila. 

El covid persistente dejó sin su 
empleo al 10% de los afectados 
Casi dos millones de españoles 
padecen co\'id persistente y, de 
ellos, 600.000 lo sufren desde 
hace más de tres años, El impac
to de laenfermedad en el ámbito 
laboral es brutal: el 27% está de 
baja laboral, el ]9% trabajacon 
"muehisimas limitaciones" y un 
]0% perdió su cmpleo, 

Yes que solo el 15,6% de los 
.afectados porcovid persistente 
trabaja en condiciones de nomla· 
lidad "lo que quiere decir que la 
alteración funcional es muy im
portantey la merma de la cali
dad dcvida, también", explica la 
coordinadora del grupo decovid 

persistente yvicepresidenta de la 
Sociedad Española de Médicos 
Generales y de Familia (SEMG), 
Pilar Rodrrguez Ledo, 

Estos resultados proceden de 
una encuesta realizada por la 
SEMG entre octubre de 2022 y 
enero de 2023 sobre ulla mues
tra de 1.122 pacientes con varios 
meses dc sintomatologla, de los 
que 942 fueron validados ron co
vid persistente. EI7B~ delos pa
cientes que contestaron la encues
taeran mujeres, la mediade edad 
47 años y la horquilladetiempo 
de afectación oscila entre los tres 
años y los 200 días, 

seguir manteniendo lnsdosis ma- nidad, Fernando Simón, dijo que 
sivas", Además, insistió en ·otros la mascarilla dejarla ·pronto· de 
mecanismos· parapre\'enir el vi- . serobligatoriaenfannacias, hos
rus, como la limpieza de manos, pitales y residencias de ancianos, 

FERNANDosmÚNYLAOblS 
A finales del pasado mes de abril, 
el director del Centro de Coordi
nación de Alertas y Emergencias 
Sanitarias del Ministerio de Sa· 

pero apelando a la responsabili
dad individual y pidiendo que las 
personasron infecci6n respiratoria 
la lIe\'aran paraevitar eontagios, 

Por airo lado, el Gobierno indi
cóun mes después -en mayo- que 

Aunque se obsen 'a que el co
vid persistente e\'Oluciona a un 
ritmo menor que al principio, el 
J(l%deloscontagiadosdcsarrolla 
la enfenuedad. Roddgucz Ledo 
recuerda que los slnlomas afec
tan a cualquier parte del organis
mo. Hay síntomas ma)'Oritarios 
como la astenia o un cansancio 
intenso como nunca antes ha
bla tenido el paciente, y los que 
aquejan al área neurorognit iva: 
déficit de concentración, niebla 
mental, cefalea, dolores osteo
musculares, sintomatologia del 
aparato cardio\'ascular, respira
torioydigesth'O, . 

seguirían las recomendaciones de 
la Organización Mundial de laSa
lud (OMS) para continuar con la 
retirada del usoobligatoriodelas 
mascarillas en estos espacios. "No
sotros seguimos loquees el con
sejo, en este caso, de la OMS yde 
los expertos", dijo el ministro de 
Sanidad -José Miñones- en su mo
m~ntosobre la mascari lla, . 

El papa Franebeo, 

El papa bromeó 
tras su salida del 
hospital: "Estoy 
todavía vivo" 
AOtl«:l.foS 

~' ... rr~ 
... EI papa Francisco bromeó 
ayer a su salida del hospital Ge
melli, donde el pasado 7 deju
nio fue operado de una hernia 
abdominal. "Estoy todavía vi
\'0", dijo alas medies,yexpre
só tarnbién - tanto dolor· por 
los migrantes fallecidos en el 
naufragio frente a las costas de 
Grecia, El pontífice salió por la 
puerta princip31 del hospital en 
silla de ruedas y le esperaban, 
además de los medios, algunas 
decenas de personas. "Gracias 
por loque hacéis",dijoales pe
riodistas que le esperaron a la 
salida. Al pedirle unas palabras 
por la nue\'a tragediade los mi
grantesenc\ mar Jónico, el pa
pa dijo: -Ianto, tanto dolor-, 

E! papa apareció muy SOIl

riente y estuvo acompañado 
hasta el coche por el cirujano 
que le oper6 de la hernia ab-

AL SER PREGUNTADO 
POR EL NAUFRAGIO 
DE MJGRANTES EN LA 
COSTA GRIEGA EL PAPA 
FRANCISCO DIJO: 
"TANTO. TANTO OOLOR' 

dominal y también enjulio de 
2021 del rolan, Sergio AJfieri, 
queaseguroalosmcdiosqueel 
pontmce -está bien, mejor que 
antes·, en referencia a los do
lores que le causaba la hernia 
abdominal, yque continuará 
la recuperación en el Vatica
no aunque ·ya ha reanudado 
el trabajo", 

Antes de regresar aJ Vatica
no, Francisco quiso detenerse 
en la Basmca de Santa María 
LaMayor para rezar,romo ha
eeantesydespués desusviajes, 
anteeliconodela Virgen ·Salus 
Populi Romani", . 
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Vigilar la tensión bajaría un 
20% la mortalidad cardíaca 

. on másde800defunciones 
al día, las enfermedades 
cardiovasculares (ECV) 

constituyen la primera causa de 
muerte y hospital ización en Es
paña, pero una buena parte po

. drrae\;tarse siseconttolaran fac
tores de riesgo prevenibles como 
la hipertensión o la hipercoleste
rolemia. Mantener a raya la ten
sión poeMa prevenir el 20% dela 
mortalidad ooronariaye1 24% de 
la cerebrovascular¡ en el caso del 
colesterol. estas cifras se elevan 
al 21% y aI17%. respectivamente, 
según el informe 'Hacia una mejor 
salud cardiovascular en España' 
encargado por Farmaindust ria. 

De acuerdo con los datos ofreci
dos por Juan Tamargo, catedráti
code Farmacologíade la Unhoer
sidad Complutense de Madrid. las 
ECV afectan al 10% de la pobla
ción (4,6 millones de personas); 
son la primera causa de morta· 
Iidad (26;4%) y de discapacid ad, 
yes más alta en mujeres que en 
hombres (52,6% frente al 47%). 
Solo en 2021, murieron 119.196 
personas, 326 al día. 

El 70% de la cargade rstas en
fermedades se asocia a factores 
de riesgo modificables, como hi
pertcn~¡6n, hipercolesterolemia, 
obesidad, diabetes, tabaquismo, 
sedentarismo o factores ambien· 
t ales pero, como ocurre con otras 
patologías, su gesti6nse centra bá
skarnenteen el t ratamiento y no 
en la prevenci6n. 

Al no e:asti r un programa siste· 
mático de diagnóstico precoz y de 
sus factores de riesgo, un porcen· 
taje significativo de esa carga no 
se detecta; un ten'io de hiperten· 
sos, unos3 rnillones deespañoles, 
desconocen que 10 sOn. Del mismo 
modo, también falla laprevenci6n 
secundaria: solo dos ten:ios de las 
unidades de cardiologia ofrecen 
rehabilitación)' una deeadadiN 
personas son conscientes de sus 
niveles id6neos de colesterol. 

COSTE PÚllLlCO 
La mayoría de las ECV no se des· 
cubre h asta que se produce un epi
sodio agudo que, una vez termina, 
no siempre se coord ina y Ola ntie· 
ne Ingestión a cortoylargo plazo 
de los pacientes, con lo que mu
chos quedan con una afección ges
tionada de forma deficil"nte y un 
riesgo más alto deuna repetición 
del episodio. As!, entre e1-20% y 
e140% de las personas que su-

Un mé<r1CO analiza datos de ctrug¡a catdtowscu\ar. 

Otro problema es la enorme d is
paridad autonómica §Obre su im
pacto, y mientras la tas:\ esta n· 
darizada poredad ·con laquese 
mide la mortalidad· de Mad rid 
es de 184 muertes por 100.000 
habitantes en Madrid, Asturias 
tiene casi el doble (,570), Entre 
medias, Galicia(352); Castillay 
Le6n (34-5); Aragón (810)y An· 
dalucla (265). 

Solo seis comunid ades tie
nen un registro activo de ECVi 
de ellas, solo la mitad utilizan 
los datos con fines adicioD<\les 
a la elaboración de informes, El 
infonneevidenciaademás dife· 
rencias según mwles ~ucati\'os, 

nr-

de modo que la exposici6n a los 
factores de riesgo no es igual en 
todo el territorio y las tasas son 
menores en los profes ionales de 
nh-el más altos que en los traba
jadores no cualificados. 

y por sexos, ya que las ECY 
matan a 7,000 mujeres más al 
ailoquebombresylosfactoresde 
riesgo espedficos de ellas (pree· 
c1ampsia, diabetes gestacional o 
eardiotoxicidad relacionada con 
el tralamiento del cáncer de ma· 
ma) frecuentemente se ignoran 
en la prácticaeHnica, 

Sin olvidar el impacto del 
eovid, pues el abandono de los 
progf'3mas deprc\-enei6nyde la 

resueltas" porque fue dismi· fren ataques cardiacos eictus 
desconodan tener una 
enfermedad cardio· 
vascular y entre el 
25%yeI50%delos 

I (: )(1, -

nu)-endo la mortalidad, 
lo cierto es que, se· 

gúnTamargo, ·esta· 
mas en una fase de 
meseta- desde hace 
varios años, Ante el 
progresi\'O ell\-ejeci· 

m iento de la pobla· 

eventos se produce 
enpacientesqueya 
habian tenido uno. 

A pesar de la ex· 
t endida percepción 
de que las Eey -están 

murieron 119,196 
personas, unas 

326 al dla, a 
causa de una 
enfermedad 

eardiov3scular 
eión y aumento de la 

esperanza de vida, es de 

continuidad asistencial trajo un 
incremento de120% de la 1l1Qrta
lidad, destacó José Ramón Gon· 
záll"zJuanatey,jefe de Servicio de 
Cardiología del Hospital eHni
eo Unh-ersitariodeSantiago de 
Compostela. 

El ministro de Sanidad, José 
Miiíones, incidió en la -necesi
dad de progresaren estas pato
logias" porque la salud cardio
vasculares · un reto sanitario de 
primer orden" que obliga a te· 
ner que replantearse su abordaje 
-desde la óptica pública". -Debe· 
mos hacer hincapié en los facto· 
res de riesgo relacionadoscon los 
estilos de vida", añadi6, . 

prever un incremento de carga al 
sistema, con ma)'Ores tasas de dis· 
capacidad yempeoramientode la 
calidad de vida, 

Las ECV representan además 
un enorme coste econ6mico (el 
8 ,81% del gasto total público, 
el 0,75 % del PIB). Entre 2014)' 
2020, el incremento del coste eco
nómico de las Eey fue del 20%, 
hasta los 7.70 0 millones . • 
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Vida 
Novedades 

Lasclínlcasdentales 
solidarias realizaron 
másde 17,500 
tratamientosen2022 

lasnue',oecr..ncas 
OdonIo:óg·cas So~dallas en 
acti\'o,queh.nOonangraciasa 
dentistas co:eg:adosvoU'itarlos 
quecirocm susservic':osde 
focmagatUta. rea}zaron '7.520 
tratam:entosy atencí-eron a 3.734 
pacientesa Iolargada 2022, As! 
Iosefwael eonse;oda Dentislas • 
~~quesereg:slró 

trl8trI"le(I:Ode tratam'entos 
respedoalafwJan\erIor, enel que 
see!"eduaton 15.335 a 3,599 
pacientes. 
Estas c[n'c.as estén gestionadas 
poi" los Cdeg'os C>ficia:as de 
denfutasy atelden a pacientes 
deffladosdeorgan1smo$ 
of.óaescomoayu"ltam:eo!os, 
aS;Sten~es socia'es u Oo\'G, 
que reobenlos tratamentos 
necesarios deformagrallitao 
poI"trI coste s1Tb6".:oo. 

. 8presiden~delConse;ode 
Dentistas,ÓSC3rCastro,asegura 
que su organlzacl6ncontinuará 
coola ·~talaborso~dar\a· 

desarro:ada poi" cs!osceoltos 
y lasacW.dades de oo.x:aci6n 
san:tana, como las másda 2.200 
chaloassobre t\g:ene bucal 
agarizadasel ano pasado. . 

La falta de suef\o en 
los adolescentes, un 
problemadesalud 
públlcaysoclal 

laSoOedad Espah:):a de 
MédcosGenera'esydeFarrm 
(S9.'.G)adátodequelafa'ta 
óesuef'"xlenbsaddescerteses 
'lI1prOO'emadesa'vdp(b~ca 

y sc<:d', ai\ad'endoquese está 
geoer.n:XI 'tnaóeuda' cooel 
suei"Ioque ' sstáde;ando lXI3 
t-oe:a pro.\nda' tarrb:ét1 ensus 
re'ac:iales ~es. 
~.este~de 
poCJaci6'lÓJelTnel1"9"K)5delas 
8-10In'asrtlCCXTleOOab:es. 1o 
quetieoe·ga'.~c:onsecuen:ias· 

pnsusa.'ud. iTpactMdo 
<fre<:I;Jmertea sufl..rlcia\a:dad 
duna tan~oenelp:&o:>emocionaI 
comosoc:ial. asícomosu 
rendm:ert.ocog\1.\oyasusaud. 
To:Ioe::o pueda crearene:'os 
ióaaQón su·Oda, dficu~ades 
parare:ac:onarsa.agres.V.cIacI, 
con5lIl1Odesusf..anOOscomo 
aoga.srca..aso:icohol. prob:emas 
de:r.enOón, fatjga. fracasoesco'a/" 
oans·edadyclep(es'ón. . 
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«El uso de las pantallas ha provocado 
un gran aumento de casos de ojo seco» 
David Galarreta Din:!ctor del Instituto Oftalmológico Recoletas de Valladolid 

Especialista en ojos. 
el doctor David Galarreta 
apuesta por el rigor en las 
indicaciones y técnicas 
para el éxito quirúrgico 

ANA SANTIAGO 

VALLADOLID. Experto en córnea, 
facultativo del Hospital Clínico y 
director del Instituto Oftalmoló
gico Recoletas de Valladolid, el 
doctor David Galarreta, coruñés 
de nacimiento y formado y afin
cado en Valladolid, repasa las pa
tologías más prevalen tes, trata
mientos y cirugías oculares. 
-EllOR acaba de cumplir su 
quinto año. ¿Qué balance hace? 
-Desde luego, buenísimo. Empe
zamos temerosos porque meter
se en una aventura así es mucho. 
Empezamos totalmente de cero 
incluso en cuanto a espacio físico. 
Comenzamos con una parte de las 
instalaciones Y. finalmente, todo 
Paracelso será entero para Oftal· 
mología. Ya somos 14 especialis
tas, cada uno de una subespecia
lidad yseguimos credendo, inclu
so, con la pandemia de por medio. 
-¿Qué aporta la organización 
bajo al amparo de un instituto? 
-La equipacion de la que depen
demos es muy, muy cara, y uno 
solo no puede compra r ni renta
bilizar todo; pero sí compartir y 
apoyarse en compañeros. Si tie
nes un problema de retina pues 
hablo con el profesional que lo 
conoce mejor. La relación inter· 
disciplinaria es enorme. El cono
cimiento ya no lo abarcas de toda 
la Oftalmología y poder contar 
con especialistas de otras áreas 
es un valor. Sin necesidad salir a 
otro centro. 
-y ¿la investigación? ¿Es posi
ble en la privada? 
- Hay dos aspectos. La clinica y 
la básica,. esta liltima es muy dura 
requiere labo ratorio, universi
dad ... nosotros hacemos la clíni
ca y tienen que funcionar las dos 
claro. y también tenemos foruta
ción continua. EIIOR de Vallado
lid es un centro de referencia para 
los demás institutos de Ponferra
da, Palencia, Burgos ... Somos ya 
seis centros y nos formamos con
tinuamente, presencial o no. Y 
también las interconsultas se dan 
entre centros. Ellos tratan pro
blemas más generales y lo muy 
espeCializado y complejo viene 
aquí. 
-¿España tiene buen nivel? 
-/'>tuy bueno, mucho. Somos muy 
poco chovinistas. Al Hospital CH
nico viene mucha gente de fuera 
a rotar y me llama la atención que 
en otros paises, como en Suda-

i 
El doctor David Galarreta, en su consulta de Paracelso. 11.. J\HtttEZ 

mérica, les enseñan que el ABC 
histórico de la Oftalmologia es es
pañol-Hermenegildo Arruga, Ig
nacio Barraquer y Ramón Cas
troviejo-. El nivel es altísimo en 
España en investigación y en clí
nica y muchos vienen a especia
lizarse al CHnico. Yo entre ellos, 
quería formarme bien y a aquí 
me vine. Además, somos de re
ferencia nacional para Superfi
cie Ocular y Oncología. 
-¿La superespecialización me
jora resultados? 
-Muchísimo mejor. El conoc i
miento es inabarcarble y cuanto 
más te espeCialices, mejor y lue
go complementas con el equipo. 
-¿Qué opinión tiene delas ciru
gías no imprescindibles como 
las de miopía o presbicia? 
-La cirugía electiva la llamamos. 
Lo importante es indicar bien y 
elegir la técnica correcta. Una ci' 
rugia de miopia en la que el pa
ciente conoce bien qué esperar de 
ella, que asume lo que significa y 
es totalmente individual, perso
nalizada, eso es 10 importante. No 
lepuedesvendercosasque no van 
a ser asl. Saber perfectamento lo 
que asume. Expectativas total
mente personalizadas: tus ojos 
tienen estas caracteristicas y pue
des esperar concretamente esto. 
E! gran problema de las cirugías 
electivas son las falsas expectati-

«Lo importante en 
la cirugía de la 

miopía es una buena 
indicación y técnica 

adecuada» 

vas que se crean. En presbicia, por 
ejemplo, yo opero desde 2006 y 
las lentes que usaba entonces ya 
no existen. En la presbicia es tal 
el interés de la industria en evo
lucionar que cada dia son mejo
res y afortunadamente seguirán 
ese camino. Por ejemplo. por de
bajo de los 40 años el láser es el 

principal método de corrección, 
por encima, las indicaciones se 
reducen muchísimo. Son muchos 
factores. 
-Algunas de las primeras ciru
gías con el tiempo no han resul
tado como se esperaba. 
-Cuando se empezó se descono
elan muchas cosas, por ejemplo, 
la evolución a largo plazo. Se qui
taban miopías con 16 dioptrías 
con láser, mientras que ahora el 
limite máximo está entre seis y 
ocho. Ha habido una clara evolu
ción técnica y de indicaciones y 
hemos aprendido mucho con el 
tiempo. Ahora la cirugía refrac
tiva es tremendamente segura .. 
- La cirugía regenerativa tiene 

Recoletas reúne 200 
oftalmólogos en su cuarto 
congreso en Valladolid 

A. S. 

VAl l.l,OOLll). El IV Congreso del 
Instituto Oftalmológico de Reco
letas (JOR), que se celebrará el 
viernes 23 de junio de 2023, re
unirá a más de doscientos espe-

cialistas en el Centro Cultural 
?>liguel Delibes de Valladolid. Bajo 
el Hilulo de 'Infecciones ocula
res: Reciclándonos ... ',lajorna
da permitirá repasar el amplio 
espectro de la patología infec
ciosa oftalmológica. El encuen-

lunes 19.06.23 
EL NORTE DE CASTILLA 

un gran recorrido en ojos ... 
-Está creciendo muchísimo. Tie
ne cien mil posibilidades yya mu
chas se usan en el día a día como 
los derivados hemáticos, que se 
emplean por los muchos facto
res de crecimiento que poseen 
en superficie ocular e, incluso, 
para retina. Existen otras muchas 
opciones en investigación que se 
realizarán seguro, desde células 
madre el\:pandidas a otras como 
tejido artificial. 
-¿Nos cuidamos bien la vista? 
- En la oftalmologia sobre todo 
interesa Jo preventivo: saber que 
a los 40 años te tienes que tomar 
la tensión, que si eres diabético 
te debes hacer fondos de ojo o mi
rar la agudeza visual a los niños 
antes de los tres años ... está todo 
muy protocolizado. 
-¿La miopía puede prevenirse? 
-Lo que hay son tratamientos que 
controlan la progresión. Un niño 
que es hijo de dos grandes mio
pes, lo más seguro es que acabe 
siéndolo ... pues lo que hay son 
medios para frenar a eyoluc!ón. 
-¿Influye el gatear en la vista? 
-Lo'que influye es el estilo devida, 
las actividades en sitios cerrados 
incrementan la frecuencia de la 
miopía, tal y como se evidenció 
durante la pandemia, sin embar
go, al aire libre disminuyen ese 
riesgo. 
-¿Y las pantallas de ordenador? 
-Sobre todo, hay un incremento 
enorme en la enfermedad del ojo 
seco. Las personas que Irabajan 
con pantaJlas, inconscientemen
te parpadean menos, y la lágri
ma se evapora más. Entonces el 
paciente se vuelve muy sintomá
tico y esto puede ser necesario 
compensarlo con lágrimas arti
fiC iales; incluso en edades muy 
precoces. Lo suyo tener una bue
na higiene de uso de pantallas, 
que los ojos estén a la altura de 
la parte superior de la pantalla 
para que la vista se dirija hacia 
abajo, hacer descansos de diez 
minutos cada hora y mirar a lo 
lejos, relajar la vista y no enfocar 
tiempo muy seguido de cerca. 
-¿Revisiones anuales? 
-Depende del rango de edad, a 
los 20 años sin problemas visua
les hacerla cada año no tÍene sen
tido, si no tiene un problema. Es 
importante en niños detectar los 
ojos vagos para tratarlos, o ,por 
ejemplo, en mayores de 40, el 
glaucoma y luego ya la gente con 
patologías determinadas que se 
ha de personalizar. 

tro se dividirá en cinco bloques 
donde se tratará de actualízar el 
conocimiento en el diagnóstico 
y tratamiento en las distintas 10-
caliz.aciones. Los dos primeros 
dedicados al polo anterior, se
guido de los anejos, la retina y 
coroides y, parafinaliz.ar, la pa
tología infecciosa quirúrgica. 

Un IOtal de 29 ponentes par
ticiparán en el encuentro que 
comenzará a las 9:30 horas has
ta las 14:00 y se retomará a las 
15:30 para clausurarse a las 
18:00 de la tarde. 
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La ampliación 
del Hospital y la 
nueva Escuela de 
Enfermería, ejes del 
Consejo de Salud 
El delegado territorial también da cuenta de las 
obras de los centros de salud 'Segovia IV' Y de Cuéllar Consejo de SakJd, en la Delegación Territorial. 

ELADELAIITAOO 
sroc,,_ 

... Fl Consejo de Salud de Área de 
&gavia se reunió ay~r en el salón de 
actos de la Delegación Territorial, 
bajo la presidencia del delegado te
nltmial de laJunta, José Luis Sanz 
Merino, con la asistenciadel jefe del 
Servicio Territorial de Sanidad, Cé
sar Montarelo; elgerentedeAsisten
cia Sanitaria, Luis Gómezde Mon
tes,ladirectoramédkodeAtenci6n 
Primaria,Julia Garcia; la directora 
de EIúenueríadeAtenciónEspecia
lizada, Esther Garciaj el presidente 
delColegioOficialdeMédiros,Gra
cilLano Estrada,yrcprcscntantes de 
sindicatos y organizaciones de em
presarios, w'Cinos y consumidores. 

El delegado territorial abrió el 
encufntro, el primero que preside 
desde su toma de posesión, y pu-

so de manifiesto la importancia 
de este órgano de participación, 
intercambio de infonnación y es
cucha, cuyo fin último es la cola
boración para avanzar en la me
jora de la asistencia sanitaria que 
reciben los ciudadanos. 

A continuación, Sanz !\[erino re
pasó bre ... ernente los avances quesc 
han producido desde la última re
uill6n del Consejo deSalud, en no
viembre del pasado año, en mate
ria de infraestructuras y servicios 
sanitarios en la provincia. Sobre la 
ampl.iaci6ndelHospitalGencralyla 
nUe\'a E'.scuelade Enfermería, infor
m6dequeseprocedi6alatxpropia
ci6n de los terrenos y a la ocupación 
de los mismos para, posteriormen
te, aprobare! pro)'oo:o de urbaniza
ci6n de dichos terrenos. Las obras 
se encuentran en este momento en 

licitación y se espera que estén ad
judicadas durante el verano. 

También se refiri6 al inicio este 
próximo mes de septiembre de los 
estudios del Grado de Enfermería 
en Segm'ia, que provisionalmente 
comenzarán en las instalaciones 
deleampus'María Zambrano'. La 
Conscjcria de Educación confirm6 
la dotación presupuestaria tanto 
para la rehabilitación del edificio 
Santiago Hidalgo -sede provisional 
del Grado desde el curso 2024/25-
comoparaquela UVA haga frente 
a los costes de personal que supone 
la implantación de estos estudios. 

Respecto a las obras del Centro 
de salud 'Segovia [V', en el barrio 
de Nueva SegO\'ia, el responsable 
de laJuntahaseñalado queel pa
sado 9 de junio se procedió a la 
firma de la re.solución de mutuo 

Muere una mujer en una colisión entre 
un camión y un turismo en Rapariegos 
E.A. 
SEGarA 

••• Una mujer, de 28 años, murió 
en la tarde de este lunes en un ac
cidente de tráfico en la carretera 

N-60l, a la altura del ténnino mu
nicipal de Rapariegos (Segovia). 

Lasaladcopera.cione.s dclll2 reci
bió ... -ariasllamadasqueavisaronde 
una colisión entre un turismo y un 

cami6n en la carretera N-60l, en el 
kilómetro 123, aoonsecuenciadela 
cual resultó herida Jaoonductoradel 
turL<mO, quien permaneció atrapada 
e inconsciente dentro del whkulo. 

acuerdo del contrato con la em
presa adjudicataria y a la recep
ción de la parte de la obra que ha 
sido ejecutada, y ahora la Conse
jería de Sanidad está redactando 
un nuevo proyecto para dar con
tinuidad a la construcei6n. 

También se refirió el delegado 
territorial al centro de salud de 
Cu~llar que se encuentra en fase 
de redaeci6n del proyecto de eje
cución, que debe ser presentado 
en la Consejería en estos dias pa
ra su supervisión, por lo que en 
los próximos meses se procederá 
a convocar la licitación para adju
dicar el contrato de obras para eje
cución del propio Centro de Salud. 

Por último, el responsable de la 
Junta e.xplicó que el 27 de mayo 
entró en funcionamiento la nue
\'3 flota de transporte sanitario de 

El centro de emergencias dio avi
so de e.ste accidente a la Guardia 
Civil (Tráfico) deÁvila -por ser la 
competente en la vigilancia de ese 
tramo dela carretera-, a los Bombe
ros de Segovia yde la Diputación de 
Valladolid -que intervinieron por 
prmdmidad-yalcentrocoordina
dorde urgencias (CCU) de Emer
gencias Sanitarias - SaC)1, que en-
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la provincia de Segovia. El nuevo 
contrato de transporte sanitario 
urgente, con una inversión de más 
de 37 millones de euros en e.sta 
provincia, incrementa los\'ehlcu
los de 48 a 62, entre los de trans
porte urgente y los de transpor
te programado. En concreto, las 
ambulancias de urgencias pasan 
de 15 a 22,y las de transporte pro
gramado, que pasan de 33 a 40. 

ATENCIÓNPRIMARlA 
El gerente de Asistencia Sanita
ria, Luis Gómezde Montes, tom6 
palabra para e.q>ODer, entre otros 
asuntos, el plan de mejoras en mar
cha en los centros de salud de la 
provincia, en una doble' -crtiente: 
por un lado, la mejora tecnológica 
de todos los centros y, por otro, la 
mejora de la eficiencia energética 
con actuaciones en climatización y 
aislamiento de los edificios. 

Respecto ala re¡¡O\'3ción tecnoló
gica, el año pasado se puso en mar
cha un plan de dotación de herra
micntasdigitales, con una inwrsión 

-de 720.000 euros, que hasupues
to mejora de redes WiFi y nue\'Os 
recursos digitales. En cuanto a la 
eficiencia energética, está prevista 
una inversión de 750.000 euros en 
la climatización y aislamiento del 
centro desalud Segovia 1, un pro
yecto que incluye el cambio de las 
330 ventanas del edificio. También 
en el centro de salud Sego\fÍa n, está 
previstounpresupuestodc420.000 
euros para renovar laclimatización 
ymejorar el aislamiento .• 

viáunaambulanciadesoportevital 
básico, personal sanitario deAten
ción Primaria dcl centro de salud 
deArévalo ypuso en vuelo además 
un helicóptero sanitario, si bien no 
llegó finalmente a inter\'enir. 

En ellugar del suceso, confirma
ron los organismos de emergencias 
el fallecimiento de la mujer herida, 
que tenía 28 años .• 
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